刊

Sわ会」の総会で、熊谷

## 東流社

O)

最先端 技術、人材の若返り 最終年に新

| 東流社は4月6日、熊谷泰専務が社長に昇|| 製|| 東流社は4月6日、熊谷泰専務が社長に|| 智|| 東流社は4月6日、熊谷泰専務が社長に|| 智|| 東流社は4月6日、熊谷泰専務が社長に昇|| 製 仁入先で組織する「な 「コロナ禍などの影響

高い物流精度を維持し、 的な取引先との連携や物 恒常化を推進する。先進 とともに、ベテランを活 を含めた合理化、省力化、 流センター投資を行い、 **一回の取り組みについて、** 社長は現在の 中期経営計 、材は若返りを推進する AIやロボットの活用 社長交代は14年ぶりと の最高責任者として社長 ス本部も統括し、実務面 からは代表取締役専務と 泰が就任した。設立以来、 の私を支えてもらった」 財務経理部、管理本部の たが、4代目社長に熊谷 営業本部、ロジスティク して、管理本部長に加え、 展を陰から支え、2年前 貢任者として東流社の発 東流社は1995年の

で社長交代の時期が遅れ とだと思いつつも、第7 員が第一線を退くことに 設立で、歴史の半分を芳 交代を図るべき時期にき 役を務めるのは大変なこ なった。そうした中で大 賀に頼り切っていた。し が定着している。社内で 次中期経営計画に掲げて かも長年、営業や物流、 おぼつかず、それだけ芳 商品部門を牽引してきた は社長交代の段取りすら 芳賀社長というイメージ 等で改革を 佐藤の二人の執行役 社内外とも東流社は 制



熊谷社長

年、 値上げが定着したも 若干、届かな 反動や帳合変 かった。一昨 更で計画には

利益は計画に対し未達と 00万円増)、在庫日数 となった。売上高、経常 14·7日 (O·5日改善) 億8700万円(43 800万円、棚卸金額26 300万円、経常利益が 5・2%増の666億7 業績は売上高が前期比 122・9%増の1億3 前期(24年1月期)の るい点を挙げれば、曲が ができず、荒利益率は低 増加した。一部、電気料 件費などの経費は大幅に コスト、取引コスト、 に十分、浸透させること のSMの経営破たんで、 着きをみせたものの、コ 金の補助金の恩恵で落ち 下した。その反面、 貸倒損失を計上した。明 できなかった。また青森 スト増を吸収することが 価格修正を販売店

ているという認識に立 30期の節目に社長を なった。 移行して正常化が進み、 「コロナ感染が5類に

ち

たが、コロ もあって、売 ナ関連商材の 上は回復し 拠点長、役職者の世代交 ET連携による全国帳合 り、経費率が低下した。

今年度は中期経営計

物流 2024年問題への対応 メーカーさまは商品を製 ない。製配販というが、 かないことには実現でき は適正マージンをいただ ているが、担うべき機能 うな提案をしたいと思っ 企業さまのお役に立つよ である。なとわ会の会員 の最終年で、システムや 設備の補修工事のほか し、効率アップを図る。 簡物流センター を増床 「大きな課題は物流の

りなりにも増収増益であ サプライチェーンマネジ 割分担を本当の意味での し、それが生活者に届

が阻害されれば、高コス が生じ、スムーズな流通 メントと考えていただき たいと思う。どこかに歪 同

の三方良しの精神が、 化を目指すが、近江商人 トになりかねない。当社 もできる限りローコスト

を実現することがなとわ いかと考えている」(同) まこそ必要であり、それ 会の意義のひとつではな 今期の業績目標は売上

上は好スタートを切っ る。第7次中期経営計画 た。第7次中期経営計画 月)が終了したが、天候 63・4%増)としている。 保が優先課題と考えてい などの条件も幸いし、売 益3億6400万円(1 高680億810万円 (2・1%増)、経常利 第1四半期(2~4

て、変革を目指していく」 に続く次の30年に向かっ

する。 め細かな店頭活動を推進 本部はエリアごとに、 目標達成に向け、営業

テゴリー全体の売上と荒 に貢献できるように、カ 「得意先の売上・利益 営業本部長)

## 共創で巨大化する小売業に対

いサービスとご満足をお り高め、お客様により高 い。装粧品を含めた化粧 品店としての専門性をよ するという意味ではな いを込め、改称したいと 動していきたいという思 ら、東日本大震災の経験 以上の地震が続いてい 届けできるプロとして活 いう考えに至った」(長 る。能登半島へは東北か ていくことを提案した。 競争から共創関係になっ 東北を活性化するために あいさつし、会員企業が ㈱北海道東北支店長)が 進一郎会長(ライオン なとわ会の総会で、 「今年に入って震度5 物資以外の支 をしている。東日杢 での購入は約3割に が、コロナ禍に加速 常に高くなっている 話しを丁寧に聞き、 っている。ひとり一人 の災害関連死の原因 難所生活を余儀され、 派遣した。被災地で をする3人のスタッ 援も行った。石巻赤 したインターネット な薬を処方する医療活 病院から医師2人、 し、店頭での購入

利を持ち上げる提案 画の仕掛けを行う仕 をエリアごとにつく

得意先の受け入れ体

の露出アップを徹底 店頭重視の営業活動 いく」(木村信吉取 基づいた提案を進め 本部で決定した商品

なければならないと考え

メーカーも共創していか

染症拡大に加え、高齢者 師3人のほか、心のケア とな は避 フを 感 他の東北地区は55%を超 %、宮城県で45%、その

謝を石川県の被災地に届 た宮城県が、その時の感 災で全国から支援を受け

けていくとコメントして いる。県の垣根を越えた ならない。 ら準備していかなければ 対応していくか、いまか

たシェアは岩手県で35 が、ウエルシアを合わせ た。東北はツルハが強い の経営統合が発表され ルシアホールディングス ホールディングスとウエ 素晴らしい支援活動では 話は変わるが、ツルハ ウエルシアの経営統合の れていた。宮城の県を越 上げるという意味で使わ 的に結びつけ、共に創り ぞれの良いところを有機 葉を耳にした。企業の垣 る。最近、共創という言 話しを聞くと、われわれ えた支援活動やツルハ・ 根、壁を打ち破り、それ 企業単位では限界があ

当然、シェアの高い東北 る青森県は70%となる。 える。丸大サクラヰ薬局 れは両社が経営統合する 望が寄せられる。われわ には、より強い要求・要 要望に対し、どのように 27年に向け、強い要求・ (ウエルシア傘下)があ 考えている」 てもいいのではないかと 立ち向かいたいという意 味では、共創関係になっ は日頃は競い合う関係だ させられた。 が、東北を活性化させた い、巨大化する小売業に なとわ会のメンバー社

していることを踏まえ、 生活者の衛生意識が定着 商品」といった認知の向 ばれる機能を兼ね備えた ンダード」や「貰って喜 上と定着を図るととも い、新型コロナ禍以降、

Attack

Attack

デザイン改良した「アタ 引き続き図っていく。 の総合展開と、販促物設 ックZEROギフト」を たコミュニケーションも 核としたアタックギフト 洗剤ギフトが「清潔を贈 る」ギフトであるといっ 店頭では、24年1月に

紹介と贈答知識の啓発を サイトでのラインナップ



| 東京都化粧品装粧品小売協同組合(都粧協)| | 東京都化粧品装粧品小売協同組合(都粧協)| 少なくない。 字で伸びている専門店も ようなブランドを取り扱

一方、その

品装粧品小売協同組合」

続けてきた「東京都化粧 続いて、58年間使用し

らは賛同を得られたとい

たが、大多数の組合員か

っていない組合員様のた

専門店協同組合」に改称

化粧品のみを専門に販売

「今回の名称変更は、

前アンケートを行った する決議が行われた。事

装粧品を多く取り扱

5%増と、株価高騰の好 0・9%増、19年比6・ 国内旅行者数は前年比 されてから初めてのゴー ルスが5類感染症に移行 の影響もあり前年並みと ルデンウィークを迎え、 今年は新型コロナウイ 不件がある中で物価高騰 た長尾正幸理事長は、 王催者を代表して挨拶 声も聞くが、全体的には 界も一部のお店ではイン られない昨今、化粧品業 民は生活に豊かさを感じ 多さに驚く。給料が上が バウンド需要で好調との っても、物価の高騰で庶 約70%増で、どこへ行っ からの旅行者数は前年比 なっている。一方、海外 ても日本人より外国人の 長尾理事長 各メーカー様の 中、なかなか厳 新規顧客を取り 込めない状況の 外でも、お客様に喜んで を常に模索し、提案をし の利益になるような商材 いただき、組合員の皆様 めに都粧協では制度品以 合入会キャンペーン』と ている。4月からは『組

第4回通常総会を開催

「東京都化粧品専門店協同組合」へ変更

た。2025年3月まで るよう頑張っていきた のお店様に入会いただけ にキャンペーンの内容を 様からセミナーや訪店時 を行っている。メーカー 銘打って、組合員の募集 の期間中に1店でも多く ご説明いただき、4月に 1店入会することになっ

調で2ケタの数 高級ラインは好

が続いており、

きダウントレンドとなっ

一の構成が約8割と非

残念という声が寄せられ が名称からなくなるのは

場を振り返ると、近年に 市場の全体的な縮小傾向 おける中元・歳暮ギフト 2023年のギフト市 金額で前年比8・3%、 年中元ギフトについては 影響も受けた。2023 件数で8・6%と引き続 ている。 39・2%となり、50代以 答世帯率が2・7 尸滅の 内訳をみてみると、

## 花王 中元ギフト 物価高で逆風も付加価値提案を推

進

占めている。

衣料用洗剤ギフト

に次いで高い構成を

う組合員1店から装粧品

7割、抗菌、香りがそれ なっている。なお、 となっている。また、 グメントの構成が約9% ぞれ約1割となって、 体と在来液体の構成が 体セグメントでの濃縮液 末セグメントが縮小し、 市場においては、粉 セグメントにおける機能 在来液体が上回る状況と 縮タイプを含む液体セ 液体 る。 比は 図る。 単価アップが見込まれる 剤ギフト市場の活性化を ギフト」を中心にカタロ 上好調が続く在来液体洗 ト」の提案と併せて、売 中元市場において、購入 グと店頭展開で衣料用洗 剤の「アタック抗菌EX 手の花王は2024年の 「アタックZEROギフ コニュニケーション施

置による購買意向の喚

し、Webではブランド 起、商品特長の認知を促

策では、「贈り物のスタ